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  商务及经济发展局局长邱腾华今日（十月二十三日）联同香港旅游发展局（旅

发局）主席彭耀佳博士和香港旅游业议会（旅议会）主席黄进达，就支援旅游业

界措施会见传媒，以下是邱腾华的开场发言： 
  
商务及经济发展局局长：各位新闻界朋友好，今日我联同旅发局主席彭耀佳先生

和旅议会主席黄进达先生与大家见面。首先不好意思，要大家在两日内走两趟。

昨日财政司司长提出了一系列纾困措施，当中提到过往一个多月以来，政府一直

与业界和两个组织（旅发局和旅议会）一起做的工作，惟要落实那些计划确实需

要深入地谘询业界。我们昨日上、下午分别与业界继续讨论，并大致完成计划（的

细节），因此我今天藉这机会联同旅发局和旅议会一起作公布。 
  
  昨天我们提过的大前提是，旅游业界作为经济低迷时首当其冲受影响的行业，

协助他们必须有几个大原则，这几个原则是我们制订方案时的大方针。第一，我

们希望帮助整个业界继续寻找生意和营运，只有这样才能「撑企业、保就业」。

我们的目标是，现时一千七百多间旅行社、六千多名导游、一万七千多名领队，

整个旅游行业能维持下去。另外，我们希望整个计划能先保住作为旅游业这个面

向经济转型的第一个行业，亦希望这些措拖能间接惠及其他相关行业；还有最重

要的一点是，我们采取的这些措施希望业界能及时用到。我们明白现时行业面对

的困难十分迫切，一会儿两位（主席）亦可能会提到。 
  
  基于上述几个原则，在与旅发局和旅议会的合作下，我们会推出一个新计划，

就是旅行社现金鼓励计划。此计划会以旅行社作为现金鼓励的对象，即我们会直

接把金钱发放给旅行社。另外，我们会以简单的方式（发放现金），即按旅行社

接待的过夜旅客数量为基数，每个入境旅客的现金鼓励金额为一百二十元，出境

旅客则为一百元，每间旅行社以五百个名额为限，即整体上每间旅行社最多可得

到六万元的现金鼓励。我们希望计划能于十一月内出台，至明年三月底，为期四

个多月。我们期望透过直接帮助旅行社，让旅行社、领队和导游受惠，亦令相关

行业，例如酒店、航空、零售等都获得帮助。整个计划的最高承担额大概一亿元，

并会透过旅发局和旅议会向旅行社发放。以刚才所说的基数计算，如能尽用这计

划，可涉及约八十五万个旅客。我们希望以一个简单的方法把鼓励金发放给旅行

社，旅行社可自行决定如何运用。 
  
  昨日有传媒提及计划会直接资助旅客，这是不正确的。我们希望整个计划能

让旅行社在未来数月透过接待旅客获得现金鼓励，以解决他们在经营上的燃眉之

急。我们亦以简单的方式（发放现金），让他们不需累积旅客人数至计划上限才



能提出申请，而是接到一定数量的旅客就可以提交申请。我们希望这措施是「及

时雨」，透过简单的方法，不分（旅行社规模）大小，让整个行业都能得到较快

的纾缓作用，这是大致的情况。稍后我会邀请旅发局主席谈谈旅发局在整个计划

所提供的支持，因为这方面需要他们的资金，以及在合适时候就整体旅游业发展

会做的工作。旅议会主席黄进达先生亦会与大家谈谈行业目前的经营情况。我现

在先请彭耀佳主席。 
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